

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., viernes 3 de enero de 1913 || Núm. 295

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA.—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA  
ed ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN  
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!  
No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.  
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».  
Únicos Importadores,  
Antonio Urbano y Hno.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### LA POUPEE

— DE —  
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26—11

### Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS  
..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"  
y del afamado betón para calzado "CORDIN"

### RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

### Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.  
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



### NOTICIAS DEL EXTERIOR

Londres, 27.—Son contradictorios los rumores respecto de los preparativos militares de Austria. Un despacho de San Petersburgo dice que ha decidido dar de baja a sus reservistas mientras que el Corresponsal de El Times dice que no descansan las precauciones. El Corresponsal del Herald en Milán dice que los griegos de Aocerica fueron colocados en lugar de honor en las líneas del ejército que persigue a los turcos al interior.

Atenas, 27.—Desde la partida de Salónica del Czar Fernando de Bulgaria y los Príncipes han mejorado mucho las relaciones entre los griegos y los búlgaros. De fuente bien informada se sabe que el único objeto de la visita de Fernando a Jorge en Salónica fué demostrar la cordialidad que une a los aliados; no se discutió ninguna cuestión política ni se hizo ninguna referencia al futuro de Salónica.

El Paso, Tejas, 27.—El General Blanco derrotó a 350 rebeldes a las órdenes del General Salazar y 450 voluntarios del distrito de Casa Grande. Un despacho de Madrid al Sun de New York anuncia como probable una crisis ministerial. Los amigos de Romanones insisten en su continuación en vista de la visita del Rey a París y el tratado de Marruecos que hay que someter a las cámaras. Rumorase que figurarán en el Gabinete Navarro y Reverter. El Ministro de Relaciones será nombrado Embajador en París. Suárez Inclán Ministro de Hacienda; Balmori del Interior. La situación de Romanones se considera difícil por la cuestión de las mancomunidades catalanas; en vista de la oposición de Moret y Montero Ríos, anunciase que será aprobado el proyecto del Ministro de Hacienda actual para la regularización del talón de oro y el cambio internacional.

Londres, 27.—Los aliados opinan que la cesión territorial a Turquía los obligará a renunciar la indemnización y el cargo de la demanda pública turca. El saldo de la indemnización de guerra rusa representa una sexta parte de la deuda otomana. Cuando entraron a Salónica, Rusia exigió la aduana como garantía de las obligaciones turcas.

La mantención de los ejércitos aliados durante el armisticio, cuesta 700,000 dólares diarios. Cálculase que la indemnización total de 250 millones, más la deuda pública Servia, el precio de la concesión territorial. La demora en las negociaciones aumenta la determinación de los financieros de conseguir condiciones favorables para Turquía, contando con la elasticidad económica de los aliados. Uno de los delegados griegos dijo: podemos derrotar a Turquía, pero no así a los financieros europeos. Celebróse ayer con gran pompa el natalicio del Rey. La caída de Kintza en manos de los griegos corta los víveres a Jamloa, cuya capitulación representaría la mantención de 45,000 prisioneros.

París, 28.—Según Le Temps, el Príncipe Abinet Fuan, tío del Khedije de Egipto se prepara para entrar a Albania a la cabeza de un ejército de 200,000 y proclamarse Príncipe de Albania.

Madrid, 27.—Los diarios de la derecha publican la lista del futuro Ministerio

Pasa a la 4ª página.

### Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista	6 0/10 anual
1 mes plazo	7 " "
3 meses "	8 " "
6 " "	8 1/2 " "
1 año "	9 " "

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

### ¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

### HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para  
NOCHE BUENA  
Golosinas en canastillas artísticas  
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

### C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

# Más administración, menos política

A las doce del día de antier, se presentaron en el salón de sesiones los regidores que componen el Ayuntamiento de este cantón, y que ha de funcionar durante el año en curso.

Se trataba de la instalación de aquel cuerpo y del nombramiento de su directiva, actos sencillos, si han de verificarse con el móvil único de servir los delicados intereses comunales.

Desde el principio se notó una diferencia de criterio, un deslinde, como muy bien lo dijo el Regidor don Pelico Tinoco, que estaba muy lejos de obedecer al buen ideal de servir los destinos del cantón. Esa diferencia ó deslinde hizo de los señores regidores dos grupos: el uno encabezado y dirigido por el Licenciado don Cleto González Víquez, á quien este grupo postulaba como candidato á la presidencia municipal, obraba, obedeciendo el consejo de su jefe; el otro grupo estaba formado por los señores Tinoco, Zuñiga, Prieto, Coto, Soto y Hernández, y hacía frente al otro, que lo integraban el señor González Víquez, doctor Soto, don Alberto T. Brenes, señor Aguilar Barquero y Mariano Guardia.

Verificada la primera elección, para Presidente, don Pelico Tinoco obtuvo tres votos, y tres el Licenciado González Víquez; para resolver el empate fueron llamados los suplentes, y repetida la votación, el señor Tinoco obtuvo cinco votos y cuatro el señor González. En vista del nuevo empate—legal—el señor Tinoco hizo uso de la palabra para manifestar que, sin embargo, de que la mayoría estaba con él y viendo que su nombre era un obstáculo, desde lue-

go, declinaba el honor que le hacían sus compañeros, renunciando irrevocablemente desde ese momento, su candidatura. A esta espontánea y delicada manifestación, que ponía de relieve la falta de ambición personal de nuestro amigo, siguió otra, del señor González, renunciando también su candidatura.

A instancias del Regidor Zuñiga se llegó á un acuerdo, en virtud del cual el Directorio quedó organizado así: Presidente, Lic. don Blas Prieto y Vice-Presidente don Alberto T. Brenes. Al procederse á la primera elección de Secretario, los republicanos votaron por don Gonzalo Lizano, quien obtuvo cuatro votos por cuatro que obtuvo el candidato del grupo contrario, señor Leporace; llamados los suplentes se repitió la votación; los republicanos presentaron entonces como candidato á don Francisco Camacho, quien fué declarado electo, gracias á la mayoría de votos á su favor.

Por la relación que dejamos hecha, se observará que la política jugó papel importante en aquel acto, en el cual los republicanos alcanzaron un triunfo completo.

No hemos de envanecernos por ese triunfo, del cual anticipadamente estábamos seguros; sí hemos de deplorar que se haya pretendido sacar ventajas políticas en el ejercicio de una función que más debe tender á la unión y á la armonía, factores indispensables del progreso, que á satisfacer pequeñas vanidades personales.

Ojalá que el lema de la nueva Municipalidad sea en lo sucesivo: *Más administración; menos política.*

## Lerdas santacruceñas

—Se preparan con mucho entusiasmo las fiestas de enero. Los establecimientos de comercio están atestados de mercaderías nuevas y de viejos clientes que por serlo, constituyen una risueña promesa para los comerciantes.

—El caballero don Alfonso Barrantes y su respetable familia, partieron para el interior. Deseámosles muy feliz viaje.

La simpática señorita Belén Guillén y don Amadeo Boza, se encuentran entre nosotros, procedentes de Puntarenas. Los saludamos.

—El Presbítero León Roca continúa su labor importantísima de ir á los barrios vecinos á atacar el vicio en sus propios reducidos. Suyo será el triunfo.

—Las misas de la Virgen y del niño, han estado muy solemnes y concurridas.

—Hace algunos días que el señor Juez Civil don Alfonso Barrantes, empleado cuya rectitud y cumplimiento honra á los de su ramo, cogió un chanchullo y castigó con multa al autor. Ahora se rumora que el chanchullista presentará demanda para ser indemnizado.

—¿Adónde irían á parar los pobres representantes de la Justicia, si tuviesen que pagar por los tramposos?

Nosotros ponemos doble á sencillo: el chanchullista con su acción sólo conseguirá exhibirse. ¿Quién nos coge?

ANA BOLENA.

## Entre nosotros

En vía de paseo se hallan en ésta el Lic. don Pablo M. Rodríguez, don Francisco y don Felipe Mayorga Rivas y don Leovigildo Acuña. Para todos ellos tenemos un afectuoso saludo.

## SEMANA DE AVIACION

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chaf? Pues hágalo **TEÑIR** en la **Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS**, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

## RESULTADO de los juegos de sport en La Sabana

Se vieron estos muy concurridos. Desde muy temprano era un continuo movimiento de automóviles, carruajes, bicicletas, que iban con dirección á la Sabana á presenciar las partidas que los Clubs Juventud y Libertad se iban á disputar. Con todo y haber resultado lo de la aviación una *chamarra* monumental resultó este espectáculo lo mejor y más divertido de las tan cacareadas fiestas.

### Día 29

#### Carrera de 4 millas

Primer premio.—Lo obtuvo Roberto Rojas.—Segundo premio.—J. Rojas.—Tercer premio.—Santos Seco.—Dos del club sport La Juventud y uno del club La Libertad.

#### Carrera de 100 yardas

Primer premio.—Egon Holts.—Segundo premio.—Guillermo Holts.—Tiempo 10 2/5 segundos.

#### Salto á lo alto

Ganó el premio Antonio Fernández por elevación de 5 pies, 3 pulgadas.

#### Tiro al martillo

Ganó Egon Holts por 98 pies.

#### Carrera de 440 yardas

Ganó Guillermo Holts.—59 segundos.

#### Carrera de vallas

Ganó Antonio Fernández.—17 1/5 sgds.

#### Salto á lo largo

Ganó Federico Estrada.

#### Salto con garrocha

Ganó Roberto Figueredo.

#### Carrera de una milla

Ganó Roberto Rojas.

#### Combate Naval

Obtuvo la copa de plata el club sport La Libertad.

### Día 30

#### Match de Foot-Ball

entre los Clubs Sport «La Libertad» y «La Juventud». Ganó la copa de plata «La Juventud», por 5 goal contra 1.

### Día 31

#### Match de Foot-Ball

entre los mismos clubs. Ganó el club «La Juventud» por 2 goals contra 1.

En el concurso, hubieron tan sólo dos *records*, realizados por socios del Club Sport «La Juventud» en la carrera de vallas y carrera de una milla.

El joven Federico Estrada que ganó el premio en el salto á lo largo merece nuestra más calurosa felicitación por haber triunfado sobre sus competidores Figueredo y Herrero. Bien es cierto, que dichos señores, de reconocida fama en este sport, se hallaban ya fatigados y rendidos de haber tomado parte en casi todos los juegos, pero esto no es óbice para que el joven entusiasta Federico Estrada no lleve también nuestro aplauso por su ligereza y habilidad.

Para el joven Ricardo Fournier, capitán de los Rojas, va también nuestro aplauso, pues sobresalió de manera asombrosa entre todos, por el conocimiento práctico que tiene en este sport. Es un jugador que bien puede competir con cualquier team extranjero.

## Instalación de la Municipalidad

(POR TELÉGRAFO)

Grecia, enero 1º

Municipalidad quedó instalada así: Presidente, Manuel Bolaños; Vicepresidente, Fructuoso Chaverri; Vocales: Gabriel Villegas, Nicolás Camacho, Suplentes: Francisco Barrantes, Alfredo Portugués y Regulo Barrantes.

CORRESPONSAL.

## DR. TEODORO PICADO, Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la **BOTICA UNIVERSAL**, frente al **MERCADO**.—Teléfono n.º 315. Apartado de correos n.º 477.

## Hazañas de los cacos

Nadie mejor que los cacos supieron aprovechar las fiestas.

Al señor Calixto Rosales le sustrajeron de su casa dos pañolones y un anillo de brillantes. A don Manuel Roldán le robaron 250 colones y 1 caja con alhajas.

Y á la señora Ceilna Vargas Castro le robaron á mediodía, cuando pasaba la mascarada por la Avenida 10ª, un carril con 250 colones, (nada menos de ₡ 250 roban los cacos) y 86 dólares.

No hay ni huellas de los rateros, quienes á estas horas están empujando el coque á la salud de los despojados.

Esto va bien!

# La desgracia de ayer

## El joven Carlos Carranza Volio pone fin á sus días

Ayer circuló rápidamente en esta ciudad una noticia cruel: se acababa de suicidar en Heredia, en la flor de la juventud, el inteligente joven don Carlos Carranza Volio, estudiante de derecho y miembro de una estimable familia de esta ciudad.

Nos informamos acerca del sensible acontecimiento y hé aquí los datos que pudimos recoger:

El joven Carranza había estado antier en Alajuela, y de allí pasó á Heredia y se hospedó en la casa de su pariente el presbítero don Jorge Volio. A las seis de la mañana, la familia oyó una detonación de revólver, y alarmada, corrió á la habitación que ocupaba el joven Carranza Volio, á quien encontró tendido en el suelo, ensangrentado, en los últimos paroxismos de la agonía. El cuadro era aterrador. La bala le había atravesado el ventrículo derecho del corazón, penetrando entre la quinta y sexta costilla.

### El origen del suicidio?

En días pasados uno de nuestros colaboradores, apoyado en sólidas razones, pedía á la prensa que silenciara la causa de los suicidios, ya que de todas maneras el suicidio es injustificable y que, con las notas sensacionalistas, apenas se consigue aumentar el dolor de las familias luctuosas, sino difundir gérmenes de contagio. De acuerdo.

## Don Julio Paris Espinar

A consecuencia de la ruptura de un aneurisma pulmonar falleció repentinamente el 31 de diciembre pasado el estimable caballero don Julio Paris Espinar. El señor Paris Espinar era miembro de una estimable familia capitollina, á quien damos nuestra más sentida condolencia, especialmente á su hermano, nuestro buen amigo y copartidario don Rafael Paris Espinar.

Para trances tan dolorosos sólo la religión del Crucificado nos puede ofrecer el bálsamo del consuelo.

## Lo sentimos

Ayer llegó de la ciudad de Heredia el doctor don Ernesto Flores ingresando en la Casa de Salud con el fin de curarse una grave dolencia que ha tiempo padece.

Tanto sus amigos de Heredia como los de esta capital hacen votos por su pronto restablecimiento, deseando verle completamente aliviado de su mal.

## Convocatoria

La Junta Directiva del Asilo de Pobres (Hospicio de Incurables) ha dispuesto convocar á los señores Accionistas á una sesión general que tendrá lugar á las 2 de la tarde del lunes 6 de los corrientes, con el objeto de designar el personal de administración para el próximo período; acto que se verificará en el propio edificio del Asilo, en el barrio de San Francisco, á donde se puede ir con toda comodidad, tomando el Tranvía de Guadalupe en la esquina del Almacén Romero, á la 1 30 p. m.

La causa del suicidio del joven Carranza? Para nosotros es un secreto que debemos respetarlo. Sumamente joven (no contaba más que 19 años); estudiante aplicado, próximo á coronar su carrera de Abogado, hijo predilecto de padres pudientes, en verdad, sólo se puede explicar su fatal determinación, por alguna perturbación mental.

Algunas personas aseguran que el joven Carranza Volio padeció de crisis neurasténica.

### La autopsia

El Médico del Pueblo doctor Policarpo Trejos practicó la autopsia del cadáver.

### Traslado del cadáver

En el tren de la una de la tarde fueron traídos á esta capital los restos del infortunado joven Carranza, para ser sepultados en el cementerio de esta ciudad.

Ante el dolor desesperante de los padres del malogrado joven Carranza todas las palabras de consuelo son inútiles. Quédeles á ellos la certidumbre de que las personas que han sabido apreciar sus cualidades, en estos momentos elevan al que todo lo puede perdonar, al que todo es Bondad, su ferviente plegaria!

## “Actualidades”

A nuestra mesa de redacción ha llegado la revista semanal-Ilustrada intitulada «Actualidades».

«Actualidades» es una revista artística; de información mundial, y como su nombre lo indica, de actualidades, trae escogido material y bastantes ilustraciones. Viene, pues, «Actualidades» á llenar el vacío que dejara «Páginas Ilustradas» y tal vez á superarla, dado su estilo moderno.

Vaya para sus Directores nuestra voz de aliento y de felicitación.

## BIENVENIDA

Nuestro buen amigo, el artista infatigable don Próspero Calderón, quien actualmente ocupa el puesto de Director de la Imprenta Nacional de San Salvador, se encuentra entre nosotros y pasará unos pocos días en el seno de su familia y de sus numerosas amistades. Vaya para él un fuerte apretón de manos de quienes tanto lo estiman.

## Telegramas rezagados

Enriqueza R. Urroz, Gertrudis Novoa, Ambrosio Ortega, Ponciano Núñez h., Adán Padilla, José Ruiz Durón, Filomena de Segura, Juan D. Pastor, Rafael Navarro, Juan Alfaro, Ceilna Balarras, Salvador Corleto, José Martínez, Adela de Zamora, M. Salazar, Eloisa Barquero, Rafael Esquivel, María Gutiérrez, Julia Araya, Gertrudis Torres, Hortensia Córdoba, M.º Ramona González, Luisa de Jiménez, Rogelio Castro, Salvador Villa.

## Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

## La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable **Imprenta Alsina,**

es la preferida actualmente por sus *precios módicos* y sus *magníficos retratos*, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

# VIBRACIONES DEL CABLE

Noticias recibidas del 29 de diciembre al 1º de enero

## La guerra turco-balcánica Servia no evacuará a Albania

Viena, 28.—Popevitch, Comandante de la guarnición servia en Durazzo declaró que ni él ni sus tropas acatarían ninguna orden de evacuar Albania y que tendrán la posición ocupada aun con las disposiciones de Londres u órdenes de Belgrado.

## Tormentosa sesión de la Conferencia de Paz.—Los delegados turcos no quieren hacer ninguna concesión.

Londres, 28.—Los enviados de paz se reunieron hoy y después de hora y media de discusión cesaron hasta el lunes en la tarde. Las proposiciones presentadas por los otomanos hoy son: 1º la provincia de Adrianópolis permanece bajo la administración directa de Turquía; 2º Macedonia será convertida en un principado cuya capital será Salónica, quedando el principado bajo la soberanía del Sultán, pero gobernado por un príncipe escogido por los aliados y nombrado por el Sultán de Turquía. El príncipe debe ser protestante y de un país neutral; 3º Albania será autónoma bajo la soberanía del Sultán, gobernada por un príncipe de la familia otomana y escogido por un término de 5 años y por posibilidad de renovar su nombramiento; 4º Todas las islas del mar Egeo permanecerán turcas; 5º La cuestión de Creta no se somete a la discusión de la conferencia porque es asunto entre la Turquía y las potencias. Esos términos no forman siquiera la base de negociaciones; fué el grito unánime lanzado por las naciones aliadas y mientras Rehad Bajá continuó leyendo las proposiciones, los delegados de los Balcanes no pudieron contenerse de manifestar su asombro e indignación por medio de gestos y aclamaciones expresivas en sus distintas lenguas: ¿para qué peleamos entonces? ¿Cuál es el premio de nuestra victoria? ¿La sangre de cien mil víctimas gloriosas no merece otra recompensa? Esto es una burla; esto no es una conferencia seria. Estas eran las varias voces que se oían en la galería de pinturas del Palacio de Saint James. Después de la conferencia las contestaciones siguieron de un carácter más animado. El aspecto de Rachas Bajá era el de una persona muy calma; con su mano derecha en la bolsa y con la izquierda acariciándose la barba, y apuntando una sonrisa se mantenía quieto sin articular una palabra. Danef, muy excitado, sacudiendo los brazos en el aire exclamó: ¿Por quién hemos peleado entonces? y continuó diciendo expresiones semejantes en el mismo tono. Migukovick, montenegrino, gritó: Voy a retirarme y regresarme a tomar mi puesto frente al ejército. Morakevick, el Bismark servio, dijo secamente: Los turcos no han aprendido aun que la política honrada es la mejor. Venizelos, también indignado, pero con más dominio de sí mismo, juzga la situación deplorable y dijo: De qué sirve estar aquí? La delegación griega fue la primera en salir del palacio. Uno de los delegados búlgaros dijo dirigiéndose a los turcos: no debéis olvidar que las tropas de los aliados están aún en las líneas de Chaltaja, á menos que estéis dispuestos á negociar bajo la base del desmembramiento de Turquía Europea, toda discusión es inútil.

## 38 dinamiteros condenados.

Indianápolis Indiana, 28.—38 dinamiteros fueron condenados por el Juzgado al máximo, 39 años de prisión. Dos inocentes salieron absueltos. Las conspiraciones y atentados datan de 1910. Los mayores acontecimientos ocurrieron en Boston, Detroit, ciudad del Lago Salado y los Angeles. Los considerandos de la sentencia es por ataque al gobierno y transporte ilegal de explosivos. Rumores que algunos sólo pagarán multas. El Jurado estuvo ocupado de esto varios días.

## Regreso de Mr. Taft Huelga monstruosa

New York, 29.—Llegó aquí Taft de regreso y en camino para Washington. Se muestra muy satisfecho de su visita al Canal y nombrará dentro de breves días al Gobierno de la Zona. Más de 150 mil obreros hombres, mujeres y muchachos se preparan para una gran huelga mañana, paralizanddo cuatro mil fábricas.

## Captura de una banda de saltadores

Se ha capturado á una banda de cuatro ladrones dinamiteros. Han robado 50 000 dólares en estas últimas tres semanas. Miguel Muller apuñalado en un café confesó moribundo el nombre del asesino, y reveló muchos crímenes cometidos en estos últimos años. Espéranse importantes arrestos.

## Declaraciones de Roosevelt

Boston, 29.—En el lunch de la Sociedad Histórica de Massachusetts, Roosevelt dijo que los Estados Unidos deben encontrarse constantemente en pie de guerra. Pronuncióse en favor del arbitramento en el asunto del Canal.

## Misa para que Dios lo aleje del poder.

Madrid, 29.—Han desfilado por el domicilio de Maura los ex-Ministros conservadores. Después del cambio de impresiones muéstranse más prudentes. La familia de Maura ha dedicado una misa para pedir á Dios le aleje del poder. Maura declara que sobre la familia están los deberes del Estado para los hombres de gobierno.

## Contra la vuelta de Maura

Barcelona, 28.—Arrecaja la campaña de los radicales contra la vuelta de los conservadores al poder.

## El nuevo Gabinete de Wilson

Nueva York, 28.—Wilson casi ha completado las candidaturas para su Gabinete. Aparte de Mc. Combs, cabeceillas en elecciones, figuran William Bryan, Secretario de Estado ó finanzas. Mitchel Palmer de Pennsylvania; Attorney General, Alberto Burleson; de Texas, Director General de Correos; Josephina Daniels, de Carolina del Norte, Marina; Morris de Montana, Interior; Senador Gardiner Maine, agricultura.

## "Divide y vencerás" La diplomacia de Maquiavelo.

Londres, 28.—Se rumora hoy que los delegados turcos están tratando de dividir á los aliados con ofertas á cada uno

de ellos por separado de un tratamiento más favorable. Se dice que pidió á los delegados de Servia, Grecia y Montenegro, extraoficialmente que apoyen á los delegados turcos en su demanda de retener el Andrianópolis que exige dudarío, y en cambio de ese apoyo Turquía aceptaría las demandas de Grecia, Servia y Montenegro. También se ha creído que las noticias de que Turquía estaba negociando secretamente con Bulgaria, emanaban de fuente turca y que han sido lanzadas con el propósito de causar la división entre los aliados.

## Continúan los robos en pleno centro de la ciudad ¿Qué hace la Policía?

El día de año nuevo, al llegar los dependientes de la tienda «La Norma», á abrir el establecimiento, encontraron la puerta del centro con los candados rotos y los anillos forzados. Los ladrones habían penetrado en la casa y fueron derecho á la vitrina de las joyas, llevándose anillos y prendedores, por un crecido valor. Después, se trasladaron al escritorio y allí hicieron la selección de las joyas, dejando encima los estuches vacíos. Registraron también el escritorio y se llevaron de allí un valioso prendedor, de propiedad de don Miguel Turull.

Parece que el robo fue precipitado, pues los audaces asaltantes dejaron algunas prendas de valor en las vitrinas, entre ellas, tres relojes de oro.

La tienda «La Norma» está situada en la Avenida Central, en la esquina Sureste del Mercado. Su propietario es el señor Miguel Turull, comerciante catalán, establecido desde hace mucho tiempo en esta plaza. Son dependientes del establecimiento don Timoteo Asensi y don Miguel Formosa, personas estímulas por todos conceptos. Se ignora á cuanto asciende el valor de los objetos robados; pero, de cualquier modo, la pérdida es considerable.

Ahora bien; este robo es extraño y misterioso. Cuando se lo cometió, es decir, en la noche, habían 5 policías, á las 25 varas de «La Norma», que vigilaban el Club Alfonso XIII, para que no se jugara; había otro policía fijo en el Banco de Costa Rica; otro en la esquina de «La Provedora»; otro que cuida del Mercado, y además el de línea, que constantemente pasa por la misma esquina. ¿Cómo todos estos policías no se dieron cuenta de que estaban forzando las puertas del establecimiento «La Norma»? O es que nuestros apaches usan el cloroformo y anestesian á los que pasan á su alrededor? Esto es, en verdad, misterioso.

Por de pronto, insistimos en que es necesario establecer una policía particular para que vigile el centro comercial de la ciudad, idea que ha sido apoyada por uno de nuestros colegas. Nos parece raro que no haya encontrado eco entre los señores comerciantes esa idea, toda vez que ellos son los perjudicados directamente.

La deficiencia del servicio de policía se hace notar cada día más. Esperamos que el señor Ministro de Gobernación tomará nota de los frecuentes reclamos de la prensa y dictará las medidas que crea oportunas para evitar estos continuos atentados contra la propiedad.

## Revista de las fiestas

Pasarón muy al contrario de como las esperábamos, tal era el bombo con que venían anunciadas. Ninguna novedad hubo de advertirse; sino la lomena desilusión con el número de la aviación, pues constituía éste, la única variedad en el monótono programa.

Los juegos atléticos no se revistieron con la pompa de los años pasados. Los disfraces, pésimos, ¡plástima grande del dinero que se invirtió en esa cursilería! Las corridas de toros, como siempre, inmorales, desastrosas, dando lugar á ridículos incidentes, deplorables muchos de ellos. Los juegos pirotécnicos, corriendo la misma suerte, ¡chirles! así como el cinematógrafo, cuyas vistas borrosas apenas se distinguían.

¿Confetti? El pobrecito brilló por su ausencia, apenas si se arrojó pocas kilos! aunque mucha *agua florida* y unas arrobos de harina.

En resumen, las fiestas no resultaron, ó resultaron como resultan las de los pueblos!

No queremos incluir en esto, al baile del Nacional, el cual sí fué brillante. Hubo numerosísima concurrencia, de lo más selecto de la sociedad y se deslizo en completa armonía. Fué un torneo de cultura que hará época en los anales de nuestra sociedad.

En las corridas de toros resultaron lesionados por los cornúpedos los siguientes adionados á la tauromaquia, que pretendían rivalizar en valor con «Guerillas»: Rafael Cambroner, Porfirio García, Francisco Chinchilla, Ladislao Cortés, Próspero Abarca, Ric. Calderón, Salomón Hevia y un *diestro* más, á quien no le valió usar coleta ni capote de brega en la mano, para sufrir el más tremendo porrazo que ha sufrido torero alguno desde los tiempos de «Esparterito». Algunos de ellos están curándose en el Hospital.

Las fiestas pasaron... ¡cuán gratos recuerdos para algunos y cuántos dolores de cabeza para otros!

# Robo y asalto á la tienda de ropas "La Norma"

## Continúan los robos en pleno centro de la ciudad

### ¿Qué hace la Policía?

El día de año nuevo, al llegar los dependientes de la tienda «La Norma», á abrir el establecimiento, encontraron la puerta del centro con los candados rotos y los anillos forzados. Los ladrones habían penetrado en la casa y fueron derecho á la vitrina de las joyas, llevándose anillos y prendedores, por un crecido valor. Después, se trasladaron al escritorio y allí hicieron la selección de las joyas, dejando encima los estuches vacíos. Registraron también el escritorio y se llevaron de allí un valioso prendedor, de propiedad de don Miguel Turull.

Parece que el robo fue precipitado, pues los audaces asaltantes dejaron algunas prendas de valor en las vitrinas, entre ellas, tres relojes de oro.

La tienda «La Norma» está situada en la Avenida Central, en la esquina Sureste del Mercado. Su propietario es el señor Miguel Turull, comerciante catalán, establecido desde hace mucho tiempo en esta plaza. Son dependientes del establecimiento don Timoteo Asensi y don Miguel Formosa, personas estímulas por todos conceptos. Se ignora á cuanto asciende el valor de los objetos robados; pero, de cualquier modo, la pérdida es considerable.

Ahora bien; este robo es extraño y misterioso. Cuando se lo cometió, es decir, en la noche, habían 5 policías, á las 25 varas de «La Norma», que vigilaban el Club Alfonso XIII, para que no se jugara; había otro policía fijo en el Banco de Costa Rica; otro en la esquina de «La Provedora»; otro que cuida del Mercado, y además el de línea, que constantemente pasa por la misma esquina. ¿Cómo todos estos policías no se dieron cuenta de que estaban forzando las puertas del establecimiento «La Norma»? O es que nuestros apaches usan el cloroformo y anestesian á los que pasan á su alrededor? Esto es, en verdad, misterioso.

Por de pronto, insistimos en que es necesario establecer una policía particular para que vigile el centro comercial de la ciudad, idea que ha sido apoyada por uno de nuestros colegas. Nos parece raro que no haya encontrado eco entre los señores comerciantes esa idea, toda vez que ellos son los perjudicados directamente.

La deficiencia del servicio de policía se hace notar cada día más. Esperamos que el señor Ministro de Gobernación tomará nota de los frecuentes reclamos de la prensa y dictará las medidas que crea oportunas para evitar estos continuos atentados contra la propiedad.

## De Miramar

Parece mentira, pero es la verdad, que la higiene social va de mal en peor.

Aquí estrenando y conociendo nuevo Agente Principal de Policía. Se nos decía que vendría un oclonista, pero por lo visto será de comisariato, y no de la Agencia Principal de Policía, por que de leyes ni «¡».

El señor Domingo Ramirez se presentó en reclamo á su colindante que no quería hacer su pertenencia de cerca, y muy fresco le contestó, que no había ley de exlgr á nadie. El pobre agricultor le dice si señor, si señor, si hay ley; y dicho Agente Principal de Policía, vuelto un *endriago* le profirió: le doy cinco colones si me encuentra esa ley.

El pobre labriego, que la había visto en una hoja rural, de la ley del fuego, que estaba pegada en el tabique de la misma oficina, se la señaló con el dedo, y al verla le dijo: ya me ganó; á lo que entonces él le replicó: si la ley de 17 de Octubre de 1909, no le ha dado en la nariz, yo le aconsejaría mandara á traer por lo menos un reglamento de policía para ver si con esto tenemos el apoyo de la ley.

Es sumamente triste que los agricultores tengán para sus reclamos que señalar la ley para que sus quejas sean atendidas estos son los encargados de la verdadera higiene. Este pueblo desea cultura, higiene y progreso. Son muchas las que hay en cartera, pero por ahora, es la primera en la frente.

## Abelardo León Rodríguez

Cuando supe la noticia de tu muerte ¡oh amigo inolvidable!; cuando supe que habías desaparecido del escenario de la vida, pensé en que te habías llevado al sepulcro muchas ilusiones que acariciabas, pues eras joven y siempre te gustó comulgar con la hostia sacrosanta del trabajo. Recordé también nuestra última entrevista, en que tan ajeno estaba yo de creer que sería la última; de habría abrazado y llorando talvez sobre tu pecho. Pero si ya hoy has terminado la jornada á través del páramo desierto de la vida, senda que has trazado con no pocas virtudes, creed que si olvidado tú de las preocupaciones mundanas, no lo eres por los que en vida se llamaron tus amigos fieles; pues los que mueren cumpliendo con sus deberes siempre tienen en la oscuridad de su sepulcro una aureola resplandeciente que simboliza la diadema del recuerdo.

Dichoso tú, amigo querido, que con tan buenos títulos has terminado la jornada de la vida. Te envidio, y solo sietto que no hayas muerto aquí en el pueblo en donde tu cuna se meció para haberte dado en tu lecho de enfermo el testimonio de lo mucho que te estimé, porque eras bueno en el verdadero sentido de la palabra, y si no pude ir á consolarte en tu tránsito, reciba hoy desde ultratumba este homenaje que hago á tu memoria.

MARIANO ARCE V.  
Orotina, diciembre 28 —1912.

# El gran incendio de antenoche 60,000 colones de pérdida

Antenoche á las 9, se desarrolló un gran incendio, en una casa de don Félix Pacheco, barrio de la Soledad. El fuego principió en los altos y se propagó rápidamente á las dos casas contiguas. Fueron inútiles los esfuerzos que hicieron particulares, bomberos y policía por contener el avance de las llamas, pues el fuerte viento arriaba cada vez más el fuego. A la media hora estaban convertidas en escombros las tres casas. En la casa que ocupa la pulpería «La Delia», perteneciente á don Manuel Gutiérrez Chinchilla, y que fué devorada por el fuego, apenas logró salvarse un billar

y algunos muebles más. Felizmente, las mercaderías estaban aseguradas.

Las casas destruidas estaban aseguradas en ¢ 28,000.

Los bomberos y la policía al mando del General Romain, Coronel don Ricardo Monge y don Arcadio Quirós, hicieron todos los esfuerzos posibles para localizar el fuego, y merecen un aplauso. La casa del señor don Carlos Guardia también resultó algo dañada y hubo que desenterrarla para localizar el fuego. No hubo pérdidas de vidas. La familia del señor Pacheco se encontraba veraneando en San Isidro. Mal principia el año!

## La chamarra de la aviación

Pasaron las fiestas, pasó el jaleo, y la tan cacareada aviación, voló por su ausencia. Tanto ruido de campanillas, tanto aparato, trenes expresos concedidos para trasportar los aparatos de Limón á ésta, llamadas por teléfono saludando á los competidores de Prevost, todo quedó convertido en humo y hojarasca. ¡Vanidad y nada más!

Y para esto tanta bulla y tanta alharaca!

La chamarra fué tan estupenda que no tiene calificativo, y en esto el que salió sacrificado fué el público que no disfrutó de otros espectáculos que se excluyeron de la lista de los festejos por llenar el de los vuelos.

Un colega de información en su número del 27 publica con títulos muy rimbombantes «Los aviadores americanos llegaron ayer á Limón» y dá como cierta la llegada de Boland, puesto que en la misma nota hace ver que los aviadores están en camino para San José con todo y los dos monoplanos que traen para competir con el aviador francés. ¿Cuál caña! ¿No es esto una chamarra en toda regla?

En el número del domingo, ya convencidos del engaño, confesamos su error y nos hacen ver que Husk no trajo su monoplano confiando en los que trae Boland. Otra plancha fenomenal de la Comisión.

En resumen: que de todo cuanto se ha dicho nada resultó serio, y el público salió burlado por completo. Ahora nos queda la esperanza de que el «Club Aéreo de San José» lleve á cabo su acertado plan trayéndonos al célebre Prevost cuanto antes.

Sabemos con seguridad que el Intrépido don Simón, que con estas cosas ha gozado lo suficiente, pues él había predicho lo sucedido, tiene ya todo arreglado para cerrar el contrato con el gran aviador francés Maurice Prevost.

¡Y esto no será chamarra!

## Folleto Remer-Altschul

Circuló en los últimos días del año el folleto que en un diario de la localidad se había anunciado, en forma de suelto del propio periódico, y que después resultó ser un comunicado de la parte interesada. No se caracteriza el folleto por su temperancia en el lenguaje.

Busca á quien devorar, según el texto latino puesto en su portada. Es sensible que la Prensa sirva de campo para semejantes pujilatos.

## Amago de incendio

Este es un año incendiario. 1913! Por algo le tienen miedo al número 13. En la casa de don Antonio Vela ocurrió un amago de incendio, debido á que se incendió una cortina del nacimiento que había en la casa. El amago fue sofocado oportunamente por la policía, auxiliada por algunos particulares.

## FUGA DE UNA DEMENTE

Del Asilo Chapul, dejando una sentida carta para su guardián, se fugó la demente María Teresa Rodríguez.

La carta decía, en síntesis: «Mi caro amigo:

Tú comprenderás que no es justo que yo pase recluída aquí las fiestas, estando, como estoy, en el uso perfecto de mis cables.

Perdona, pues, si dejo por unos días tu amable compañía, y creeme tu atenta servidora,

MARÍA»

## ACCIDENTE FERROVIARIO

### Un brequero se fractura una pierna

En el tren de Limón que vino el sábado, se fracturó seriamente una pierna al cruzar de un carro á otro el brequero Víctor Leiton.

Leiton fue inmediatamente llevado á su casa y atendido por el Médico de la Compañía, la cual está dispuesta á correr con todos los gastos de su curación.

**BOTICA ESPAÑOLA**  
— DE —  
**ASTORGA HNOS**  
300 varas al Sur de La Soledad  Despacho correcto de recetas 31-1

# EL TOKIO

ó sea

## EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é inñinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

# Antonio Urbano & Hno.

## EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.  
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

# ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

### DIRECTORES:

Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento

### ADMINISTRADOR.

Manuel A. Verdesia

### REPÓRTER FOTÓGRAFO,

Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Anúnciese en EL REPUBLICANO

## Vendo

MAÍZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

## Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

# Zapatería Española

## Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

## LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajas en las ventas por mayor. Ordenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

## Bonitos negocios

Vendemos:

1º.—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º.—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º.—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

# - - AVISO - -

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

## Casa para alquilar

Se alquila una casa de madera, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carit. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico á

Romualdo Rodríguez

## ¿QUIERE SER FELIZ?

### Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta imprenta.

conservador. Juzgué esto prematuro. La tranquilidad de Romanones desconcerta á los conservadores. El Presidente del Consejo aprovecha las vacaciones para gestionar con los personajes liberales. La mayoría sacrificará personalismos para que continúe el desarrollo del programa liberal, evitando la vuelta prematura de los conservadores.

Londres, 27.—El hecho de que el Rey Jorge no tomó parte en el servicio religioso en Sandenighan, es causa de la noticia de que está enfermo, anunciada oficialmente esta mañana por todos los diarios. El Rey padece de resfrío, que contrajo en su viaje de Londres á Sandenighan el lunes. El boletín oficial del Dally se expresó de esta manera: dice que el Rey está en cama, enfermo en un Cottage en Sandenighan, con los febricitantes síntomas de la Influenza. Brian Manly, médico de Su Majestad, lo asiste scilicet y permanente en el Cottage.

## De Limón

### Oración del policial

Señor superior:

Oye la plegaria de este fiel servidor y concédeme lo que te pido.

Proporcioname una cama limpia y sin alepatos en un cuartito ventilado, donde pueda descansar después de haber cumplido con mi deber, y un baño higiénico donde me pueda asear y refrescar.

Me hace grandísima falta un par de zapatos buenos, con suelas impermeables, para que en días lluviosos no se me mojen los pies y me resfríe, y una capa ahulada para cubrir mi pobre cuerpo cuando se despeñen las cataratas del cielo, como sucede á menudo en este bello puerto.

También necesito un revolverito y un palo y un silvato y una placa reluciente con un número muy visible para poder cumplir como se debe y que no me confundan con algún flaco hermano que no sepa cumplir.

Concedido todo esto, con mucho gusto haré todo lo que deba hacer un guardián del orden y seguridad.

Prometo no distraerme con nada, no fumar en la calle; no conversar con nadie de asuntos que no se relacionen con el cumplimiento de mis deberes; no hacerle caso á la más linda de las muchachas que me hable en la calle, ni mucho menos tratar de enamorarlas mientras esté en servicio; no aceptar traguitos ni propinas de nadie que pretenda cohecharme.

Estoy dispuesto á ser inflexible con los trasgresores, tanto con los grandes como con los chicos, los ricos y los pobres, los bonitos y los feos. Con la misma vara (digo garrote) los mediré á todos sin distinción de pelo, color ni tamaño.

Seré cortés y atento con todo el mundo; protegeré á todo el que necesite protección.

Espero que la justicia y la compasión te guíen, Magnánimo Superior, y que no olvides de mi oración.

SAN IBO (Abogado)

Limón, 31 de Dic. de 1912.

## En bien de la Enseñanza Colegio Anglo-Americano

Llamamos la atención á todas las familias que tienen niños, lo mismo en esta capital que en provincias, para que aprovechen el tiempo de las actuales vacaciones asistiendo á los cursos especiales de Inglés, Francés, Contabilidad, Taquigrafía y Mecanografía, que están empezando en el Colegio Anglo-Americano y donde se enseña á todos los alumnos, niños y adultos, por los métodos más modernos.

Las clases son diurnas y nocturnas. Si necesitan amplios informes, pueden diríjirse al Director del Colegio, Presbº PEDRO ODILÓN RUSSELL, que atenderá al punto toda solicitud.

Se reciben alumnos Internos, para cuyo efecto el Colegio cuenta con excelentes comodidades, en cuanto á servicio interior y buena asistencia.

Padres de familia, si queréis el bien de vuestros hijos, visitad este Plantel de Enseñanza, único en su género en la República de Costa Rica.

## PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

## CAFE

de todas clases, al por mayor. TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS, á precios de ocasión

# Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

## --- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de a car, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjirse á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

## Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

## Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar parida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Pollni. Quien de razón de su paradero se le gratificará.

12-4-atl. CAYETANO BERMUDEZ

## ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

### Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

#### DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

# La Alhambra

## PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

# Ocasión calva

## Un excelente negocio

### ¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

# Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

## "LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional ENRIQUE PUCCI

# Nueva Relojería

## DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.